
Deuxième dimanche de Pâques 2020 

Évangile de Jésus-Christ selon St Jean 20, 19-31.  

Chers (es) paroissiens (nes) dans l’expérience postpascale qui continue son chemin, l’Eglise 

notre mère soumet à notre méditation cette péricope de l’évangile tirée de l’avant dernier chapitre 

du livre de St Jean aux versets 19-31, pour nous montrer que le crucifié est vivant et se manifeste à 

ses disciples, que ce soit par le signe du tombeau vide ou par les apparitions. 

Premièrement, l’apparition du Ressuscité devant les disciples dit la signification de Pâques 

pour l’Église, « passage de la mort à la vie ». Le Jésus qui apparaît est le Christ élevé vers le Père à 

la croix. Il nous montre que le Ressuscité demeure celui qui se manifeste où et quand il veut, mais 

toujours à l’avantage de ses disciples. Son apparition fait passer les disciples de la crainte et de 

l’enfermement à la joie et à la responsabilité. En lisant ce texte, on peut se demander :  

Pourquoi après sa résurrection Jésus ne remonte pas d’un coup vers son Père et y demeure 

après une telle expérience qu’il venait de faire avec ses contemporains ? Cette scène nous indique 

que le Christ Ressuscité est en étroite continuité avec le Jésus qui a vécu avec ses disciples. Il veut 

nous montrer que même après sa mort Il continue à être avec les siens. Même lorsque pour eux, tout 

était fini avec la mort de leur Seigneur, et le texte nous le prouve : « … les portes du lieu où ils se 

trouvaient, étaient verrouillées par crainte… » (Jn 20,19). Pourtant Jésus, leur est apparu pour leur 

rappeler :   Que tout n’est pas fini, qu’il est toujours là avec eux, il suffit d’ouvrir leurs yeux de la 

foi pour le reconnaître afin de contempler sa présence au milieu d’eux. « La paix soit avec vous ! » 

 

Cette apparition libératrice du Crucifié-élevé est suivie d’un enseignement qui comprend 

trois éléments. Tout d’abord, l’envoi en mission, « La paix soit avec vous ! De même que le Père 

m’a envoyé, moi aussi, je vous envoie » (Jn 20,21) les disciples sont chargés d’être les avocats de la 

révélation du Christ dans le monde et du Dieu vivant. Ensuite le don de l’Esprit, « Recevez l’Esprit 

Saint., » en recevant le souffle créateur le « paraclet », les disciples ne sont pas laissés à eux-

mêmes, mais ils sont devenus vivants par ce don reçu pour pouvoir accomplir leur mission. Enfin le 

pouvoir de pardonner « ceux à qui vous remettrez les péchés, ils leur seront remis. Ceux à qui vous 

les retiendrez, ils leur seront retenus » (Jn 20,23) en offrant à tout être humain la révélation du 

Christ mort et ressuscité, les disciples deviendront les porteurs d’une parole de pardon et de liberté. 

Ainsi on peut comprendre que la résurrection de Jésus est une expérience offerte à tout croyant par 

le biais du Paraclet. 

 

Deuxièmement, l’apparition du Ressuscité à Thomas.  

Cette ultime scène pose la question essentielle de la foi chrétienne pour ceux qui n’ont vécu ni 

la découverte du tombeau vide, ni les apparitions du Ressuscité. Ainsi, Thomas représente le 

disciple des générations futures, qui met en doute la parole prêchée et exige un signe pour y croire. 

Et Jésus par sa parole permet à de nombreux Thomas dans le monde d’aujourd’hui de passer de 

l’incrédulité à la foi, du doute à la confession de foi la plus haute contenue dans le Nouveau 

Testament. Car c’est le seul passage, en effet, où Jésus est reconnu comme Dieu. « Mon Seigneur et 

mon Dieu » (Jn 20,28), « heureux ceux qui croient sans avoir vu » 



 

La béatitude qui conclut le récit, déclare de façon surprenante que le bonheur n’est pas lié à 

un voir ponctuel. Ainsi, comme doit apprendre Thomas, le croire, sans expérience immédiate, est 

loin d’être un déficit, cela devient un avantage pour la foi « Si je ne vois pas…, si je ne mets pas 

mon doigt…, si je ne mets pas la main…, je ne croirai pas ». Ce Dieu avec lequel Jésus avait une 

relation unique tout au long de sa vie, devient à son tour le Dieu des disciples. Par sa mort et sa 

résurrection Dieu donne accès à la vie en plénitude. C'est pourquoi vous-mêmes avez reçu le gage 

de l'Esprit, non pas encore dans sa réalité, mais dans une espérance déjà certaine, parce que vous 

possédez le sacrement de cette réalité. Ainsi donc, si vous êtes ressuscités avec le Christ, recherchez 

les réalités d'en haut : c'est là qu'est le Christ, assis à la droite de Dieu. Le but de votre vie est en 

haut, et non pas sur la terre. En effet, vous êtes morts avec le Christ, et votre vie reste cachée avec 

lui en Dieu. Quand paraîtra le Christ, votre vie, alors vous aussi, vous paraîtrez avec lui dans la 

gloire. 
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